



---

COMMUNIQUÉ DE PRESSE – Bruxelles, le 2 octobre 2025

## Y a-t-il une pilote dans l'avion ?!

**La ministre Glatigny crée le chaos par des effets d'annonce intempestives, tout en bypassant la concertation avec les organisations syndicales. La ministre-présidente Degryse ne réagit pas et entretient ce chaos soit parce qu'elle n'entend pas, soit qu'elle ne veut pas entendre.**

1. La ministre Glatigny annonce se soucier de la préservation de l'emploi pourtant :
  - Elle refuse de mettre en place le plan de reconversion prévu pour les enseignants de l'enseignement qualifiant impactés par l'arrivée du tronc commun.
  - Elle réduit de 3% les périodes-professeurs dans l'enseignement qualifiant, supprime des 7<sup>e</sup> année.
  - Elle confie à l'enseignement pour adulte l'organisation de toutes ces options « interdites » dans l'enseignement obligatoire. L'Enseignement pour adultes étant en enveloppe fermée cela se fait au détriment d'autres cursus et donc aussi de perte d'emplois.
  - Nous apprenons récemment que les internats vont perdre l'équivalent de 123 Equivalents Temps Plein. Si des internats ferment, les écoles qui en dépendent fermeront aussi et certains élèves, notamment ceux placés par le juge, se retrouveront sans logement. Où sont ceux qui se disaient démocrates et humanistes avant d'opérer leur mue bleu turquoise ?
2. La ministre Glatigny annonce que le 4<sup>e</sup> degré de l'enseignement secondaire (formation des infirmières/infirmiers brevetés) sera supprimé dès 2026. Nous constatons que :
  - Le nouveau cursus, censé remplacer celui qui est supprimé ne pourra être organisé que dans l'enseignement pour adultes. Il ne sera pas du même niveau que celui qui est supprimé (Euromobile)
  - Cela prive encore l'enseignement qualifiant d'un cursus d'excellence et les élèves d'une formation de qualité bénéficiant de l'encadrement adéquat. La filière supprimée permet(ait) à des personnes d'entrer dans la profession sans devoir aller (directement) dans l'enseignement supérieur, socialement et économiquement plus difficile d'accès.
  - Cette réforme va générer de nouvelle perte d'emploi dans l'enseignement et aggraver la pénurie dans le secteur des soins.
3. Il n'y a toujours aucune nouvelle de l'organisation du Tronc commun en première secondaire. Alors qu'un communiqué de presse de la ministre Glatigny et de la ministre-présidente Degryse annonçait la tenue d'une réunion informative sur la suite du tronc commun pour la fin du mois de septembre, nous ne voyons rien venir ! Les écoles se trouvent dans le flou complet, sans savoir comment organiser la rentrée prochaine, les membres du personnel n'ont aucune vision d'avenir ?

**Avec de telles pilotes, l'enseignement va se crasher et vite. Ces décisions extrêmes cassent le système et accentuent les inégalités. Elles démontrent aussi tout le mépris de la majorité actuelle envers les personnels de l'éducation. C'est inacceptable !**

**Luc TOUSSAINT**

Président communautaire

CGSP Enseignement

**Adrien ROSMAN**

Coordinateur communautaire

SETCa-SEL

**Roland LAHAYE**

Secrétaire général

CSC Enseignement